



17. Dezember 2020

Rundschreiben Nr. 1/2020

Liebe Mitglieder und Freunde des Schweizer Vereins,
grüezi mitanand,

Der Vorstand und ich wünschen Ihnen ein friedvolles und gesegnetes Weihnachtsfest und für das Neue Jahr 2020, alles Gute, Gesundheit und viel Glück.

Stammtisch

Wir laden Sie wieder zu den Stammtisch- Nachmittagen am

**Dienstag, 14. Januar 2020 und
Dienstag, 11. Februar 2020, jeweils
um 15.00 Uhr im Cafe Mozart, Freiburg, Habsburger Str. 127 ein.**

Bitte Termine vormerken und wir sehen uns, wie immer am zweiten Dienstag im Monat.

Geburtstage

Allen Mitgliedern, die im Januar und Februar Ihren Geburtstag feiern, gratulieren wir sehr herzlich.
Wir wünschen Ihnen alles Gute, Gesundheit und viel Glück für das neue Lebensjahr.

01.01.	Ruth T e m p e r l i, Freiburg	17.01.	Stefan S c h m i d, Freiburg
03.01.	Dr. Ulrich V o s h a a r, Freiburg	18.01.	Heidi M e i e r-Sigrist, Müllheim
11.01.	Alfred D u f f n e r, Heitersheim	22.01.	Margarethe S c h r e m p p, Freiburg
16.01.	Bettina E i c h i n, Vogtsburg	24.01.	Jost L i m a c h e r, Freiburg
16.01.	Edwin T h o m a, Breitnau	27.01.	Elisabeth H e l g e r, Freiburg
02.02	Adelheid K n o r n -Pfeiffer, Freiburg	13.02.	Dr. Roland H e l g e r, Freiburg
07.02.	Mathias P o s z, Freiburg	17.02.	Ueli V o g t, Freiburg
09.02.	Lilly H a m m a n s, Freiburg	24.02.	Michaela B u h l i n g e r, Ihringen
12.02	Ruth Z i e g l e r, Buchenbach	27.02.	Eleonore Balke-Kromer, Bahlingen
13.02.	Rosemarie F a h l e, Hinterzarten	27.02.	Jürgen S c h m i d, Freiburg
		27.02.	Rüdiger Z e t t e l, Stegen

Herzlichen Glückwunsch !



Veranstaltung im Januar

Am **Samstag 25. Januar 2020** laden wir Sie zu einem Besuch der



Freiburg
Gerberau 15 herzlich ein.

Wir treffen uns ab 19.00 Uhr zu einem Abendessen im Theater. Die Vorstellung beginnt um 20.15 Uhr.

Aufgeführt wird das Stück „Hammel zum Dessert“

Der Justus Hammel ist ein einfacher Angestellter beim Finanzamt und leidenschaftlicher Streichholz-Modellbastler. Dieses ungewöhnliche Hobby bringt ihm eine Einladung zum Dinner bei Parsifal Pflüger und seinen Freunden ein. Dabei ahnt Justus Hammel nicht, dass es sich der freundlich erscheinende Gastgeber Parsifal und seine Freunde zum Hobby gemacht haben, sich beim Dinner über den jeweils eingeladenen Gast lustig zu machen und diesen als Spinner vorzuführen.

Eine wunderbar komische, unterhaltsame Komödie.

Wir haben eine begrenzte Anzahl von Karten gekauft. Die Zuteilung der Karten und damit Ihre Teilnahme am Theaterabend erfolgt nach Eingang Ihre Anmeldung, Telefon 07661 4842, e-mail: g-r.ziegler@t-online oder per Fax: 07661 61624. Vielen Dank.

Die Theaterkarten kosten pro Person 17,50 € (bitte am Abend bezahlen) Essen und Getränke Selbstzahler.

Wir freuen uns auf einen schönen unterhaltsamen und heiteren Abend.



Mitgliedsbeitrag

Mit dem neuen Jahr ist auch wieder der Mitgliedsbeitrag fällig. Für das Jahr 2020 beträgt der Mitgliedsbeitrag wie bisher **30,00 € pro Person.**

Alle Mitglieder, die an dem SEPA-Lastschriftverfahren teilnehmen und uns die Einzugsermächtigung geschickt haben, brauchen keine Überweisung tätigen. Unser Kassierer, Herr Posz wird den Beitrag in der zweiten Januar-Hälfte entsprechend Ihren Angaben von Ihrem Konto einziehen. Wenn Sie auch am Lastschriftverfahren teilnehmen möchten, bitte melden Sie sich bei uns, wir schicken Ihnen gerne das Formular.

Alle anderen Mitglieder bitten wir, den Betrag zu überweisen. Ein Überweisungsträger ist beigefügt. Unsere IBAN-Nr. DE12 6805 0101 0002 0210 18, die BIC: FRSPDE66XXX

Vielen Dank.

Jahresprogramm

Das neue Jahresprogramm für das Jahr 2020 ist diesem Rundschreiben beigefügt. Viele Termine haben wir bereits festgelegt, wir bitten jedoch um Verständnis, wenn im Laufe der Zeit noch Ergänzungen und Änderungen durchzuführen sind. Es sind sicherlich auch viele Veranstaltungen dabei, die Sie liebe Mitglieder mit uns besuchen werden?

Filmprojekt

Am 16. Januar 2020 kommt der Dokumentarfilm „Albert Schnider – Was bleibt“ in die Kinos. Dieser stimmungsvolle Dokumentarfilm von Rita Ziegler begleitet den Schweizer Maler Albert Schnider drei Jahre lang in intimen Atelieraufnahmen und macht so seinen künstlerischen Schaffensprozess erfahrbar. Nach den Kernprinzipien von Wiederholung und Zufall artikuliert sich hier eine Sensibilität des Sehens, deren Bedeutsamkeit sich nicht nur auf die enigmatische Kunst Schniders begrenzt.

Krankenkassenbeiträge

Ein Thema auf dem deutschen ASO-Jahreskongress 2019 in Freiburg war, dass Krankenkassenbeiträge auf Bezüge aus einer Schweizer Pensionskasse wie Beiträge aus einer deutschen betrieblichen Altersvorsorge mit dem „doppelten“ Beitragssatz erhoben wurden. Die Rückzahlung von zu viel gezahlten Beiträgen aufgrund von Urteilen des Bundessozialgerichts erfolgte nur zögerlich von einigen Krankenkassen nach Aufforderung durch die Betroffenen. Kapitalauszahlungen und Pensionen aus Schweizer Pensionskassen sind bei Wohnsitz in Deutschland grundsätzlich als Einkommen steuerpflichtig. Dies gilt auch für die Auszahlung von Freizügigkeitskonten. Dabei ist zum einen zwischen Bezügen aus den BVG-Alterskapital (Obligatorium) und aus der Zusatzvorsorge (Überobligatorium) zu unterscheiden zum anderen werden öffentlich-rechtliche Pensionskassen und ehemalige Grenzgänger je nach dem steuerlich unterschiedlich behandelt. Die Rechtslage nach dem Doppelbesteuerungsabkommen zwischen Deutschland und der Schweiz ist nach wie vor unklar und die Gefahr einer fortlaufend zu hohen

Schweizer Verein e. V.
FREIBURG IM BREISGAU 1919 - 2019



Besteuerung nicht gering. Für nähere Auskünfte können Sie sich an Susanne Heitzler wenden (Kontaktdaten s. www.secupart.com).

Mit herzlichen Grüßen
und bis uf Widerluege
Ihre

Ruth Ziegler von Allmen

Eine zauberhafte Zeit

*Endlich ist sie da – diese zauberhafte Zeit,
in der wir alle fern und nah
reich gefüllt sind von Besinnlichkeit.*

*Viele Glück & Segen wünscht man gern,
sendet dies nun in die ganze Welt.
Am Himmel auch der Weihnachtstern,
für keinen Menschen fehlt.*

*Friede und Freude geben überall,
heißt es jetzt in aller Mund.
Glockenklang und Segenshall
erklingen zur Weihnachtsstund.
Warum sind nur in dieser Zeit
die Herzen weit und Hände offen?
Das ganze Jahr liegt doch bereit
um für uns alle Gutes zu erhoffen.
Autor nicht bekannt*